

CONGRES EUCHARISTIQUE PAROISSIAL

DE

Ste-ANNE des PLAINES

I. — Solennités Religieuses.

Tandis que se déroulaient à Lourdes les grandioses solennités du vingt-cinquième Congrès eucharistique international, il est un petit village privilégié du diocèse de Montréal qui fut le théâtre de fêtes eucharistiques dignes d'être signalées à l'attention de nos lecteurs.

Il s'agit du *Congrès eucharistique paroissial de Sainte-Anne des Plaines*, le premier de ce genre au Canada. Quatre prêtres, anciens enfants de Sainte-Anne, eurent la pensée d'organiser ces fêtes eucharistiques pour commémorer le 125ème anniversaire de la fondation de la paroisse et le 25ème anniversaire de l'ordination sacerdotale du curé actuel, le prêtre si zélé et si sympathique qu'est M. l'abbé Edmond Coursol. Dans son discours d'ouverture du Congrès, le R. P. Lault, S. S. S. faisait remarquer tout ce que cette idée avait de particulièrement heureux. "N'est-ce point de l'Eucharistie, disait-il, que découlent pour le prêtre toute grandeur, tout pouvoir, toute sainteté ? N'est-ce point de l'autel, dressé sur le sol de la paroisse depuis le premier jour de sa fondation, que sont découlés sur elle tous les biens naturels et surnaturels ? L'autel, c'est l'âme de la paroisse catholique, c'est le cœur d'où jaillit la vie paroissiale. Dès lors, n'était-il pas souverainement juste qu'en ce double et glorieux anniversaire, le pasteur et les fidèles de Sainte-Anne fassent remonter vers le Dieu de l'Eucharistie l'hommage de leur reconnaissance ?" C'est aussi ce qu'ils ont fait avec un zèle digne de tout éloge et un succès incomparable.

A n'en pouvoir douter, le Congrès eucharistique de Montréal porte ses fruits. Comme le lisait très justement le vénéré jubilaire dans son adresse de bienvenue à Mgr l'Archevêque, le Congrès mémorable de 1910 a jeté dans tous les coeurs, ceux des fidèles comme ceux des prêtres,